

Nevasport, 28/12/23

## La pista de esquí Esquia-Das (Cerdanya) abrirá a partir del 26 de enero de 2024



Prueba realizada en Esquia-Das a principios de diciembre

La nueva pista, situada en la población de Das (Cerdanya), tendrá la cota más baja del Pirineo, y será la más pequeña de la península. Está dirigida especialmente a un público debutante los fines de semana, y a escolares entre semana.

Con una longitud de apenas **220 metros**, esta nueva pista de esquí situada en la población de Das (Cerdanya) cuenta con el patrocinio de la agencia de viajes Esquiades, de ahí la combinación del nombre, "**Esquia-Das**".

Está orientada principalmente a los **escolares** de la comarca de la Cerdanya y el Alt Urgell. El objetivo es que puedan dar aquí sus primeros pasos en la nieve, en un entorno más seguro y evitando la logística de tener que subirlos hasta las estaciones de esquí de Masella y La Molina.

El proyecto estaba pensado para el invierno de 2020, pero la pandemia impidió llevarlo a cabo. Este verano el Instituto de Ciencia de materiales de Barcelona del Consejo Superior de Investigación Científica (ICMAB-CSIC), FGC y la empresa TechnoAlpin, contactaron con el Consell Comarcal de la Cerdanya con el objetivo de encontrar un espacio para hacer unas primeras pruebas del Laboratori de la Neu, el proyecto que busca poder fabricar nieve con una notable reducción de agua y energía.

El pueblo de Das suele registrar **las temperaturas más bajas de Catalunya** pese a estar en el fondo del valle, por la inversión térmica. Pasado el Puente de la Inmaculada se hicieron algunas pruebas, tal como se puede ver en la imagen y ya está todo preparado para las semanas Blancas escolares del mes de febrero.

Se escogió una zona con abundante hierna natural, para que con una fina capa de nieve ya se pueda esquiar. Además, la poca pendiente de la pista, hace que esa nieve se mantenga bastante en la misma zona.

En el caso de Esquia-Das además, **el agua es 100% regenerada** y almacenada por la propia instalación- Esto limita la apertura a apenas cinco o seis semanas por temporada, pero es el tiempo que sus impulsores aseguran ser suficiente para organizar las Semana Blancas entre los escolares debutantes entre seis y diez años, *"a partir de esa edad, se aconseja subir a La Molina o Masella"*, aseguran desde Esquia-Das.

Entre semana será de **uso exclusivo para los escolares** de la Cerdanya y el Alt Urgell. Los fines de semana se abrirá al resto de esquiadores que quieran comenzar sus primeros pasos en la nieve. Esquia-Das cuenta con profesores de esquí especializados en estos pequeños alumnos.

Las instalaciones se complementan con una zona de cafetería y un edificio para guardar material. La actividad **acabará el 10 de marzo**. Entonces se desmontarán las dos casetas y la señalización de la pista para guardarlo en unas dependencias municipales hasta el siguiente año. Excepto la moto para pisar la nieve, que es cedida por La Molina. Se trata de un vehículo 100% eléctrico y de pequeño tamaño, suficiente para el tamaño de la pendiente.

Con el uso de agua regenerada propia, así como la máquina eléctrica, se busca que la instalación sea del todo **sostenible medioambientalmente**.



*Pruebas realizadas hace tres semanas en Esquia-Das*